

**JEAN-CLAUDE HOFERLIN**

## La semaine de l'Echornifleur

**Lundi 6/8. Dans l'rétro.** Il y a tout juste 20 ans, j'écrivais ce qui suit : « ... Je viens d'acheter Standard, 100 ans de passion » ! Je n'ai pas résisté à la tentation de me procurer le livre-souvenirs du club dont je fus supporter dans les années... 50 ! A cette époque, les Rouches jouèrent une demi-finale de Coupe d'Europe et 90 % des joueurs étaient liégeois ! Vous me permettrez de citer, dans un ordre chronologique douteux, les souvenirs et personnages célèbres de cette époque : Roger Claessen et nos sorties au Saloon, Charles Mallants qui fut mon entraîneur à Aywaille, Popeye Pieters et sa passe mémorable au marchand de chocolats, Toussaint Nicolay, transféré librement à Aywaille début 70, Jean Mathonet qui entraîna Ferrières... vers les sommets, la victoire 4/1 contre les Glasgow Rangers avec des centaines de spectateurs près de la ligne de touche ! On y parle aussi de Lucien Pirson (natation) que certains Xhorisiens ont bien connu ; y figurent également les photos de Guido Scholiers, le tennisman de Hamoir ainsi que celle de l'Aqualien Pol Dechamps et de Bonga-Bonga !

**Mardi 7/8.** Ce dernier week-end, fromagers et producteurs fermiers de Belgique et d'ailleurs se sont retrouvés au Château de Harzé pour célébrer les fromages, dans une ambiance conviviale et festive. Lors de la conférence de presse relative à cette manifestation, Jacques Lilien, directeur du GREOVA, rappela que le général de Gaulle déclara lors de sa

présidence : « Comment voulez-vous gouverner un pays où il existe plus de 250 variétés de fromage » ? Déclaration dont pourrait s'inspirer, près d'un demi-siècle plus tard, notre premier ministre ! En effet, notre pays possède, à présent, autant, sinon plus, de variétés de fromages que nos voisins ! Evidemment, ils sont parfois interloqués par le nom qu'on leur donne : Vi Cinsy, Régalou, Remoudou, Picoleur, P'tit Rossé, Bou d'Fagne, Cochon'nez, Rompi (ce dernier trouve son origine à la messe dominicale où le curé déclare lors de la consécration : « Jésus prit le vin, le pain et le Rompi ») !

**Mercredi 8/8.** Les Français, par contre, ont l'art de faire de la pub alléchante. Au 17<sup>ème</sup> siècle déjà, La Fontaine faisait allusion au renard alléché par le fromage que le corbeau tenait dans son bec ! Les fans de foot, eux, raffolent du « Thierry en rit » (fromage fait main) tandis que les jeunes filles pubères ont une préférence pour le « Bourre-seins » ! Nos voisins revendiquent-à tort- la paternité du Gorgon d'Zola (en plusieurs tommes) ainsi que des trous du Gruyère (l'occasion de nous faire prendre l'Helvétie pour des lents ternes) ! Et puis, il y a tous ces bries qui courent et qui coulent : la râpe à fromage serait à l'origine du système d'écriture dit « braille » et le fromage préféré des schtroumpfs serait le Bleu d'Auvergne. Cela dit, alors que certains apprécient le fromage comme dessert, moi, ça me dessert !

**Jeudi 9/8. Le rniifling de la se-**

**maine**

Famille de mots, famille de maux. Ne confondez pas : « Où as-tu mis les tartinières » avec « Où as-tu mis les tartines, hier » ? « Ah ! Si les femmes voulaient s'aider » avec « Ah ! Si les femmes voulaient céder » !

Le jumelage de la semaine : Saint-Georges-Ethe-Hun-Ville-Hache-Sy-My-Ny-On (soufflé par Georges Rixhon de Sprimont).

La bête question de la semaine : « Qui paie le loyer (1440 € par mois) de la maison occupée à Bruxelles par le leader catalan Carlos Puigedemont ? La NVA ? **Vendredi 10/8. Quand les titres font l'pitre**

« 7conseils pour un bon vol » ! Où va-t-on si la presse se met à donner des conseils aux voleurs ! « Ecolo présente une liste complète à St Nicolas » ! N'est-ce pas un peu tôt pour parler du grand saint ? « Laurent attaque pour récupérer ses dizaines de millions » ! On appréciera l'emploi de l'adjectif possessif ! Vous l'aviez, vous, que le prince avait été footballeur ?

« Loi à l'instar de Visé » ! C'est celle qu'ignorait le CQ (correspondant dit qualifié) du club de foot de la Cité de l'Oie. Il croyait qu'on pouvait remplacer 4 joueurs au lieu de 3 ! Et pourtant, ne dit-on pas qu'un homme à Visé en vaut deux ?

**Samedi 11/8. Dialogue de lourds**

Echo : Tu t'souviens de ton premier baiser ?

Rnifleur : Oui ! J'avais rendez-vous avec une fille mais elle n'est pas venue ! Le premier baisé, ce fut moi ! •